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Prot. n. 69190 
CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

VERBALE N. 10 del 14 settembre 2015 
 
 

L’anno DUEMILAQUINDICI il giorno 14 del mese di Settembre, alle ore 16,00 in Taranto, nella sede 
dell’Istituto Superiore di Studi Musicali “G. Paisiello” in via Duomo, 276, si è riunito il Consiglio di 
Amministrazione dell’Istituto Superiore di Studi Musicali “G. Paisiello”, giusta convocazione del 
Presidente, Prof. Avv. Domenico Rana (prot. n. 69142 del 10/09/2015), in seduta congiunta con il 
Consiglio Accademico. 
 
Delle persone tenute a partecipare, risultano presenti all’appello: 
 

 Nome e Cognome Qualifica Presente Assente 

Prof. Avv. Domenico RANA Presidente  X  
 

M° Lorenzo FICO Direttore  X  
 

Dott.ssa Patrizia CARRA Consigliere, esperto    
X 

M° Pasquale PASCALE Consigliere, docente  X  

Sig. Davide BERARDI Consigliere, studente  X  

Dott.ssa Maria Elisabetta 
SANTOVITO 

Consigliere, ex art. 16 c. 3 dello 
Statuto   X 

 
Tutti i componenti del Consiglio Accademico risultano presenti. La seduta è pertanto dichiarata 
valida. 
 
Funge da segretario verbalizzante il direttore amministrativo dott.ssa Maurizia Merico. 
 
Il Presidente dà lettura dell’ordine del giorno: 

1) Relazione del Presidente: 
• Stato dei rapporti con l’Ente finanziatore-Provincia di Taranto (questioni sulla 

permanente validità dello Statuto del Paisiello); 
• Intervento del MIUR e della Regione Puglia sulle questioni relative al personale 

docente a tempo indeterminato e determinato; 
• Rapporti con il MIUR e il Parlamento sulla problematica della statizzazione 

dell’I.S.S.M. “G. Paisiello”; 
2) Esame, discussione ed approvazione della variazione di assestamento del Bilancio 2015; 
3) Decreto del Presidente del Consiglio di Amministrazione – Regolamento per le attività di 

collaborazione degli studenti; 
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4) Relazione del C.d.A. sulle attività di docenti e allievi dell’Istituto, culturali, artistiche e 
promozionali dell’immagine dell’I.S.S.M. “G. Paisiello” di Taranto; 

5) Varie ed eventuali. 
 
Preliminarmente il Presidente spiega le ragioni che lo hanno portato a convocare congiuntamente 
il C.d.A. ed il Consiglio Accademico. Nello Statuto, infatti, a più riprese si disciplina, per singoli casi, 
il rapporto fra i due organi. Si rende così auspicabile un confronto continuo tra l’organo di indirizzo 
artistico e didattico e quello amministrativo. E’ pertanto necessario armonizzare l’attività dei due 
organismi e, di conseguenza, si esprime la tendenza ad istituzionalizzare questo tipo di incontri. 
In proposito, il C.A. sottopone all’attenzione del C.d.A. la relazione sullo stato di attuazione 
dell’attività didattica e artistica dell’A.A. 2014/15. Dopo l’esame, da parte del C.d.A., la relazione 
viene acquisita agli atti per far parte integrante del presente verbale. In ogni caso, dalla stessa 
emerge il lodevole impegno dei docenti e degli studenti dell’Istituto in ragione della valutazione 
delle espressioni artistiche di alto pregio costituenti contemporaneamente promozione 
dell’immagine dell’Istituto Paisiello e del valore complessivo dell’offerta formativa nonché dei 
risultati conseguiti dagli allievi.  Va segnalato anche che le espressioni artistiche e promozionali 
indicate in relazione hanno formato oggetto di attenzione dei media locali e nazionali. 
 
Il Presidente riferisce sullo stato dei rapporti con l’Ente finanziatore (Provincia di Taranto) 
rilevando che quest’ultimo da circa due anni attraverso atti formali manifesta l’intendimento di 
sottrarsi, unilateralmente, agli obblighi derivanti dallo Statuto segnatamente da quanto in esso 
previsto all’art. 10. In proposito, segnala che già in passato sia il MIUR che la Corte dei Conti si 
sono espressi in senso non favorevole a quanto rappresentato dall’Amministrazione Provinciale 
ribadendo, questi, la necessità che permanga in capo all’Ente finanziatore l’onere relativo al 
finanziamento dell’Istituto Paisiello. Poi c’è stata la Legge Delrio (n. 56/2014) e la Finanziaria 2015 
Legge n. 190/2014) relative alle riduzioni dei trasferimenti di risorse alle Province peraltro in via di 
smobilitazione. In applicazione delle suddette normative, l’Amministrazione Provinciale di Taranto 
è giunta sino al punto di mettere in mobilità il personale docente a tempo indeterminato 
dell’Istituto, non intendendo inoltre più finanziare il costo per il personale docente a tempo 
determinato. In quest’ordine di idee, ha deciso di ritirare anche il personale amministrativo, 
anch’esso dipendente della Provincia. Il Presidente informa che è in atto un’azione, intanto 
tendente a dimostrare la sussistenza di un vuoto, un ritardo e un ingorgo legislativo rispetto ad un 
obiettivo, previsto dalla legge 508/99, della statalizzazione dell’Istituto. D’altra parte, si registra 
con grande soddisfazione l’intervento della Regione Puglia attraverso il proprio Presidente ed il 
MIUR che, con impegni concreti in corso di formalizzazione, hanno espresso la volontà di 
concorrere con l’Amministrazione della Provincia di Taranto, alla dotazione delle risorse necessarie 
per garantire la regolare vita dell’Istituto per il prossimo A.A. nelle more della statalizzazione per la 
quale vi è assunzione di impegno da parte del Governo e del Parlamento. Il Presidente riserva per 
una prossima seduta la produzione degli atti formali del Ministero, della Regione e della Provincia 
ai fini della valutazione della congruità degli interventi necessari per il regolare svolgimento 
dell’A.A. Il Presidente, inoltre, dà conto degli incontri tenuti, unitamente al Direttore, a Roma con 
il Ministero dell’Istruzione e con il relatore del DDL sulla statalizzazione Sen. Martini, e a Bari con la 
Presidenza della Regione Puglia, nonché degli esiti della riunione convocata da S.E. il Prefetto con 



 
ISTITUTO SUPERIORE DI STUDI MUSICALI 

“G. PAISIELLO” 
VIA DUOMO, 276 - TARANTO 

Verbale n. 10 del 14.09.2015   Pagina 3 di 3 
   

la partecipazione del Sottosegretario al MIUR Sen. D’Onghia, l’Assessore Regionale alla Cultura 
dott. Liviano e il Presidente della Provincia di Taranto. In appendice a tutti gli aspetti della intricata 
vicenda dei rapporti con la Provincia, e in relazione all’accennato ritiro del personale 
amministrativo da parte della Provincia, il Presidente ravvisa la esigenza di un riordino 
complessivo di tale personale con la individuazione di esigenze ed impegni dello stesso 
evidenziando la necessità di un assetto complessivo efficiente prima dell’inizio del nuovo Anno 
accademico.  
Il Consiglio approva la relazione con l’assenso del Consiglio Accademico.  
 
Riguardo al punto 2 dell’O.d.G., il Direttore Amministrativo relaziona sulla variazione di 
assestamento del Bilancio 2015. Il C.d.A. approva con la sola astensione del Consigliere Pascale. 
Tale astensione è motivata con le argomentazioni sostenute in sede di discussione, di cui è dato 
atto nel verbale della seduta del 17 luglio 2015 e che qui si intende richiamare. 
 
Riguardo al punto 3 dell’O.d.G., viene data lettura del Regolamento predisposto sulle attività di 
collaborazione degli studenti. A riguardo, si registra il parere favorevole del Consiglio Accademico 
e dei rappresentanti degli studenti in seno agli organi. Il C.d.A. riserva l’approvazione nella 
prossima seduta a convocarsi entro 15 giorni, unitamente al Regolamento sulle attività di 
collaborazione dei docenti. 
 
Viene posta, infine, la questione della doppia iscrizione a corsi pre-accademici da parte del singolo 
studente. Al fine di favorire la massima partecipazione e il diritto allo studio, il C.d.A. autorizza 
l’iscrizione alla seconda scuola alla stregua di quanto già previsto in analoghe situazioni (due figli 
iscritti).  
 

Il CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 
 

Prof. Avv. Domenico RANA 
(firma autografa sostituita da indicazione  
a mezzo stampa, ai sensi dell’art. 3 d.lgs 39/1993) 
M° Lorenzo FICO  
(firma autografa sostituita da indicazione  
a mezzo stampa, ai sensi dell’art. 3 d.lgs 39/1993) 

Dott.ssa Patrizia CARRA  _____________  Assente   _______________ 
Dott.ssa Maria Elisabetta SANTOVITO _____________  Assente   _______________ 

M° Pasquale PASCALE 
(firma autografa sostituita da indicazione  
a mezzo stampa, ai sensi dell’art. 3 d.lgs 39/1993) 
Sig. Davide BERARDI 
(firma autografa sostituita da indicazione  
a mezzo stampa, ai sensi dell’art. 3 d.lgs 39/1993 

Il Segretario verbalizzante 
 

 Dott.ssa Anna Rita Maurizia Merico  
(firma autografa sostituita da indicazione  
a mezzo stampa, ai sensi dell’art. 3 d.lgs 39/1993) 
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